

# EL MENSAJE DE ESTA SEMANA

6–7 DE SEPTIEMBRE DE 2025 // EL EVANGELIO DE MARCOS

## UN CAMINO OSCURO (MARCOS 10:32–34) LOS DISCÍPULOS ESTABAN CANSÁNDOSE

Jesús y los doce habían salido de Capernaúm y se acercaban a un territorio muy hostil. Los doce estaban cansados, confundidos y asustados.

- Al seguir a Jesús, no solo nos adentraremos en territorio “peligroso”, sino que también experimentaremos momentos de debilidad y duda. Lo importante es que sigamos adelante.

### ¿A LA TERCERA VA LA VENCIDA?

Después del encuentro con el joven rico, Jesús les cuenta a los discípulos por tercera vez acerca de su arresto, muerte y resurrección. Cada vez, añade un poco más de detalles. En este relato, añade las burlas y la tortura.

- Como veremos, los 12 todavía parecen no comprender lo que está a punto de suceder.

### IMAGINATE LO DIFÍCIL QUE DEBÍO SER ESTO

Aunque Jesús es plenamente Dios, también fue plenamente humano. En ese momento, Él se encaminaba voluntariamente hacia la tortura, la humillación y la muerte más brutal que uno pudiera imaginar.

- Lo hizo por nosotros. Él nos ama y decidió humillarse a sí mismo para pagar el precio por nuestro pecado y rebelión.

## EL EJEMPLO (MARCOS 10:35–45)

### MAL MOMENTO...

Mientras viajaban, Jacobo y Juan se acercaron a Jesús y, con mucha insensibilidad, le preguntaron si podían “sentarse a [Su] derecha y a [Su] izquierda en... la gloria”.

- Esto no solo fue egoísta e ignorante, sino que también demuestra que no creían realmente que Jesús iba a ser asesinado. Todavía pensaban que había venido para instaurar un nuevo gobierno.

### JESÚS NO LOS REPENDIÓ

Aunque James y John estaban siendo egoístas, Jesús aún así preguntó sobre sus deseos y no se molestó con ellos porque sabía que eran leales y lo amaban.

- Jesús tiene en cuenta nuestros deseos (Salmos 37:4) y nos muestra su gracia cuando somos egoístas, pero debemos esforzarnos por ser más desinteresados.

### “NO SABES LO QUE ESTÁS PIDIENDO.”

El precio de la salvación ya ha sido pagado, pero la autoridad, el poder y el prestigio tienen un costo muy elevado. Jesús les aseguró a Jacobo y a Juan que compartir Su gloria requeriría sacrificios y sufrimientos similares a los Suyos.

- A menudo queremos grandes recompensas a poco o ningún costo, pero este no es un principio bíblico.

### “BEBERÉIS DE LA COPA QUE YO BEBO”

La “copa” fue el juicio divino que Jesús tomó en nuestro lugar por nuestro pecado y maldad. De manera similar, los discípulos sentirían la ira del mal por su lealtad a Jesús.

- ¡Mira la recompensa! Bebieron de la copa, pero también fueron “bautizados” como Jesús y han sido glorificados por la eternidad.

### LOS OTROS DISCÍPULOS ESTABAN FRUSTRADOS

Mateo 20 dice que la madre de Jacobo y Juan participó en la conversación sobre su lugar cerca de Jesús. Así que, o hablaron demasiado alto o se corrió la voz de que le estaban pidiendo a Jesús que los favoreciera.

- Para ser justos, los otros 10 probablemente estaban “indignados” porque estaban luchando por sus propios puestos (nosotros hacemos esto).

### CONVOCANDO UNA REUNIÓN DE EQUIPO

Jesús sabía que había tensión y celos entre los doce, así que los reunió y contrastó el método del mundo para alcanzar el “éxito” con la forma de tener verdadero éxito en el Reino de Dios.

- Una vez más, escuchamos que la verdadera grandeza proviene de un gran servicio y sacrificio por Dios y por los demás.

### “EL HIJO DEL HOMBRE NO VINO PARA SER SERVIDO”

Jesús se presentó a sí mismo como el ejemplo perfecto de cómo vivir y servir. Los doce le habían visto someterse a Dios, tocar a los impuros, sanar a los enfermos y alimentar a los pobres. Él acabaría lavándoles los pies.

- Jesús dio su vida para ser un “rescate por muchos”, y nosotros debemos tratar de seguir su ejemplo.

## LA MISERICORDIA (MARCOS 10:46–52)

### “LLEGARON A JERICÓ.”

En aquella época, existían dos Jericós: la ciudad del Antiguo Testamento y una nueva construida por Herodes el Grande. Estaban en la Jericó herodiana.

- Esta ciudad estaba conectada con Jerusalén por una carretera comercial muy transitada, por lo que era un lugar ideal para mendigos como el ciego Bartimeo.

### “JESÚS, HIJO DE DAVID...”

Bartolomé oyó que Jesús estaba cerca y gritó: «Hijo de David, ten piedad de mí», título que se usaba para el Mesías y que era una clara súplica de ayuda. La gente intentó hacerle callar, pero Bartimeo no dejó que la multitud lo disuadiera.

- Debemos reconocer nuestra depravación y quién es Jesús, y clamar por Su misericordia.

### POR EL MUNDO Y POR LAS PERSONAS QUE LO HABITAN

Probablemente regañaron a Bartimeo porque pensaban que Jesús tenía asuntos más importantes que atender.

Pensaban que Él iba a restaurar una nación, pero tenía planes tanto más grandes como “más pequeños”.

- La misión de Jesús no es salvar gobiernos o naciones, sino salvar personas y restaurar la Tierra a lo que Él originalmente quiso que fuera.

### “SE QUITÓ EL ABRIGO DE UN GOLPE”

Un abrigo para un hombre sin hogar habría sido invaluable, pero Bartimeo lo descartó rápidamente porque podría haberlo hecho tropezar en su camino para encontrarse con Jesús.

- Compare esto con el joven rico que no quiso renunciar a ninguno de sus lujos para seguir a Jesús.

### SER DIRECTO CON JESÚS

Jesús le preguntó qué quería Bartimeo, e inmediatamente éste respondió: «Rabboni... quiero ver». Por supuesto que Jesús lo sabía, pero quiere que reconozcamos Su autoridad y admitamos nuestra necesidad.

- Es vital que seamos intencionales en la oración. Además, es aconsejable alabar, arrepentirse, orar por los demás y luego orar por uno mismo.

### CÓMO CONVERTIRSE EN UN DISCÍPULO

La fe de Bart provocó su curación. Marcos relata: “Inmediatamente pudo ver y comenzó a seguir a Jesús por el camino.” Bart fue sanado y salvado, y se convirtió en uno de los discípulos que siguieron a Jesús a Jerusalén.

- El principal objetivo y recompensa es recorrer el camino con Jesús.

## CAMINANDO POR ESTE CAMINO

- Se nos invita a caminar espiritualmente con el Creador del universo hasta que regrese físicamente.
- En esta vida, caminar verdaderamente con Jesús nos llevará a la adversidad e incluso a la persecución. Jesús nunca insinuó que su camino fuera fácil, pero es muy gratificante y satisfactorio.
- Afortunadamente, Jesús nos ha dado el ejemplo perfecto de cómo transitar por esta vida. Él muestra cómo someterse a Dios, amar a los demás y servir a todos.
- También nos fortalece y guía con el mismo Espíritu con el que fue bautizado durante su vida terrenal. Tenemos ayuda si confiamos en Él.

## LA RECOMPENSA DE RECORRER ESE CAMINO

- ¿Nos humillaremos y desecharemos todo lo que obstaculice nuestro camino?
- A veces tropezaremos y seremos egoístas, pero si amamos a Cristo y le permanecemos leales, seremos restaurados y, con el tiempo, recompensados con la oportunidad de caminar literalmente con Él para siempre.

## INTENCIONAL Y SENCILLO

- Si vamos a ser discípulos, debemos ser intencionales y directos, tener hambre de conocimiento, ser honestos con nuestras necesidades, claros y constantes en la oración, agradecidos por la misericordia y la provisión, y centrarnos menos en nosotros mismos y más en Él y en los demás.